

El laboratorio móvil de Lapi, a bordo del Dr. Vagón, recibió la acreditación ISO 15189:2022 de la EMA, validando su excelencia diagnóstica, competencia técnica y calidad equiparable a hospitales de alta especialidad

Lapi Laboratorio- Dr. Vagón

# Precisión y calidad para quienes más lo necesitan

Con el propósito de llevar salud de calidad a cientos de comunidades en el país, Lapi Laboratorio Médico estableció hace once años una alianza a través de Fundación Grupo México. Desde entonces, el laboratorio forma parte del Dr. Vagón, el Tren de la Salud, una clínica ambulante que acerca servicios médicos gratuitos a las comunidades a través de la infraestructura ferroviaria de Grupo México.

Gracias a ello, han logrado romper barreras geográficas y tecnológicas para acercar servicios médicos, con equipos automatizados de alto nivel que brindan resultados confiables y seguros a los pacientes, tal como en los laboratorios más avanzados del mundo.

Este año, en una ceremonia en la que Grupo México presentó los nuevos servicios y aliados estratégicos del Dr. Vagón, Lapi Laboratorio Médico celebró la obtención de la acreditación ISO 15189:2022 por parte de la Entidad Mexicana de Acreditación, A.C. (EMA), que avala la calidad del servicio, la competencia técnica y la confiabilidad diagnóstica del laboratorio móvil del Tren de la Salud.

El evento estuvo presidido por Lourdes Aranda Bezaury, directora de Comunicación y Relaciones Institu-

cionales de Grupo México; María Teresa Cantú, presidenta de la Alianza Ética por la Salud; Ricardo Alberto Reyes, gerente médico de Dr. Vagón, el Tren de la Salud; Mónica Rodríguez, responsable médica de Escuchar Sin Fronteras; María Isabel López, directora ejecutiva de la Entidad Mexicana de Acreditación, A.C.; y por Cristina González de Jesús, directora de Certificación y representante de Estándares del Consejo de Salubridad General.

En su oportunidad, la directora de Comunicación y Relaciones Institucionales de Grupo México hizo énfasis en la relevancia de contar con un laboratorio que garantice resultados confiables, pues, resulta indispensable para el diagnóstico oportuno y el tratamiento adecuado de los miles de pacientes que cada día visitan el Tren de la Salud.

Aranda Bezaury reiteró que la certificación ISO-15189 demuestra el compromiso de Dr. Vagón, El Tren de la Salud con la excelencia en el servicio y la calidad de sus análisis clínicos. "Es resultado del arduo trabajo y dedicación que hemos realizado en alianza con Laboratorios Lapi; representa un gran logro en la misión de brindar atención médica de calidad a cientos de comunidades en todo el país", declaró.

Por su parte, la directora ejecutiva de la Entidad Mexicana de Acreditación, A.C. destacó que la certificación del laboratorio móvil de LAPI es un logro inédito en México. Además, subrayó su alto nivel técnico y calidad internacional. "Lo que estamos diciendo es que hoy Dr. Vagón cuenta con un sistema de calidad y tiene la competencia técnica a nivel de los mejores en el mundo", señaló.

Finalmente, Cristina González de Jesús resaltó la relevancia del modelo de certificación recientemente remodelado, que por primera vez busca integrar a unidades móviles como el Dr. Vagón, reconociendo su capacidad de brindar servicios de salud con calidad y seguridad. Explicó que, históricamente, solo hospitales fijos eran elegibles para certificación, pero el nuevo enfoque contempla también unidades ambulatorias, atención domiciliaria, salud mental, y unidades móviles. Aseguró que el caso de Dr. Vagón reveló áreas de oportunidad dentro del sistema de certificación, motivando la creación de nuevos estándares para incluir este tipo de servicios innovadores.

"El Dr. Vagón puede ser la punta de lanza en la certificación de unidades móviles, un modelo que hasta ahora

no habíamos visualizado", puntualizó.

## UN LABORATORIO DE CLASE MUNDIAL

Obtener una acreditación ISO 15189:2022 en un laboratorio itinerante que recorre el país es un logro sin precedentes. "Para nosotros era fundamental contar con una validación externa, imparcial, que confirmara que incluso en este modelo móvil trabajamos bajo los más altos estándares internacionales", comentó Alfredo Álvarez, CEO de Lapi Laboratorio Médico.

Cumplir con los requisitos de este proceso reconocido a nivel internacional no fue fácil, pues implica una logística médica de precisión. Cada que el tren cambia de sede, los equipos deben ser desmontados, recalibrados y verificados, por lo que el laboratorio debe asegurarse de tener equipos listos para reemplazar en caso de fallas, con el propósito de no interrumpir el servicio ni un solo día.

Además, el personal debe estar capacitado bajo los estándares de competencia técnica que exige la ISO 15189:2022. "El 80 por ciento de los diagnósticos médicos dependen de los resultados de laboratorio; no podemos permitirnos un error", puntualiza el CEO del laboratorio mexicano.



## Impacto positivo en la comunidad

Cada año, miles de personas acceden a servicios diagnósticos de laboratorio con el mismo nivel de calidad técnica que en cualquier hospital privado de alta especialidad.

**1,200**

pruebas de laboratorio realiza Lapi por ruta

**300**

comunidades son visitadas por el Dr. Vagón cada año

**43**

estudios diferentes ofrece Lapi, tanto comunes como especializados

**Lapi**  
Salud Integral  
Laboratorio Médico

**Lourdes Aranda Bezaury**, directora de Comunicación y Relaciones Institucionales de Grupo México

Esta acreditación coloca al Dr. Vagón al nivel de los hospitales más reconocidos del país, pero con la diferencia de que llega a lugares donde no hay servicios médicos ni infraestructura para un diagnóstico clínico confiable".

**Alfredo Álvarez**, CEO de Lapi Laboratorio Médico

Contar con esta acreditación nos permite asegurar que el estudio que recibe una persona en una zona rural es exactamente del mismo nivel que el de una clínica privada en zona urbana, sin importar si el servicio es gratuito o pagado".



## Beneficios para los pacientes

Los rigurosos procesos para obtener la certificación ISO 15189:2022 se traducen en beneficios para los pacientes y las comunidades a las que llega Dr. Vagón:

- Calidad y confiabilidad: la certificación garantiza que todos los procesos de laboratorio cumplen con los más altos estándares internacionales para tener resultados precisos y confiables.
- Mejora continua: la norma ISO 15189:2022 exige una revisión y mejora continua de los procesos, lo que asegura que Dr. Vagón siga a la vanguardia en tecnología y metodologías de laboratorio.
- Reconocimiento internacional: que facilita la colaboración con otros laboratorios y centros de investigación en todo el mundo.
- Seguridad del paciente: la norma ISO 15189:2022 garantiza que los procesos de laboratorio se realicen de manera segura y ética para la seguridad del paciente.



## Mucho más que calidad

La norma ISO 15189:2022 demanda una competencia técnica validada:

- Conocimiento del personal
- Insumos estandarizados
- Trazabilidad de los equipos
- Condiciones adecuadas
- Resultados verificables

